

«Lo positivo del viaje es la libertad y lo negativo ha sido la vuelta»

Andoni Rodelgo y Alice Gofart Viajeros 'En Bicicleta por el mundo'

El ermuarra y la belga proyectaron un diaporama para mostrar a sus vecinos sus tres últimos años de viaje

AINHOA LASUEN

EIBAR. Sin duda son los mejores defensores y embajadores de la bicicleta y la defienden dando ejemplo. El ermuarra Andoni Rodelgo y la belga, Alice Gofart, empezaron a pedalear por el mundo en el 2004 y hasta la fecha de hoy, han recorrido 75.000 kilómetros por los 5 continentes y 55 países en total.

En estos grandes viajes y durante su trayecto por el mundo han tenido dos hijos: Maia (Bélgica, 2007) y Unai (Bolivia, 2011). El pasado martes proyectaron una película de una hora contando a sus vecinos las vivencias de los tres últimos años viajando en bicicleta con sus dos hijos. Sus aventuras pueden conocerse también en www.mundubicyclette.be.

-Durante estos días también han ofrecido charlas en los colegios.

-Sí. Ha sido una experiencia maravillosa. A la hora de preguntar se cortan menos que las personas adultas, tienen más sueños y sus preguntas son más profundas.

-¿Cómo se resume en una hora todo el viaje de tres años en bicicleta alrededor del mundo con los niños?

-Es complicado. Son imágenes de la experiencia, de los niños... De los países damos unos pequeños trazos.

-Un viaje así tiene que ser duro.

-No, lo que cuesta es lanzarse. El principio es el momento más difícil. Vas poco a poco, te vas desligan-



Andoni y Alice, con sus dos hijos, Maia y Unai, nacidos durante su periplo. **EL CORREO**

do de todo y te vas a adaptando a la nueva forma de vida. Nosotros salimos sin idea de regreso. Es una forma de vida. Lo que vivimos hoy y ahora es lo que hay y mañana no sabemos. Incluso ahora que hemos vuelto a la vida sedentaria, en Bélgica, te lo tomas con otra filosofía.

-¿Cuánto tiempo llevan en Bélgica?
-Desde agosto. Maia comenzó en el colegio en septiembre. En el primer viaje nos agobió volver. En esta ocasión nos lo hemos tomado con más tranquilidad.

-¿Que tiene de negativo o de positivo un viaje tan largo?

-De positivo que no tienes ninguna planificación, vives solo ahora y eso te da una sensación de liber-

dad tremenda. De negativo, la vuelta, porque es un shock. Esta vez tratamos de estar en formas de vida alternativas, porque la otra vez volvimos con todo el paquete preparado (trabajo, casa, coche...) y el shock fue demasiado fuerte. Perdía interés todo lo que te rodeaba. Por eso volvimos a estar de viaje.

-El viaje también tendrá momentos duros.

-Bueno, alguno. Con los niños es más duro porque siempre estás pensando en protegerlos, pero a la vez es más sencillo porque ellos transmiten la alegría que llevan. Ellos no ven la lluvia... juegan con los charcos. Hubo un momento muy malo en que cruzamos un puerto de montaña en el norte de Irán con

nieve. Pero bajas y te encuentras con todo un pueblo que vivía en tiendas de campaña por un terremoto que hubo hace dos años y entonces te das cuenta que la afortunada eres tú.

-¿El lugar que más os ha gustado?

-Todo tiene sus cosas buenas o malas. Nos ha gustado Colombia y Venezuela, pero Irán es el país más hospitalario. En todo un mes sólo no nos invitaron a dormir en casa en 3 días.

-¿La bicicleta es el medio más adecuado?

-Incluso ahora que no estamos de viaje. Lo que ocurre es que aquí es muy difícil andar en bici, porque te tienes que parar en la rotonda o los carriles-bici se terminan.

AECC de Ermua pone en marcha su concurso de centros de mesa

A. L.

Tras el éxito cosechado el año pasado, la Asociación contra el Cáncer de Ermua realizará un nuevo Concurso de Centros de Mesa. La recogida se realizará los días 16 y 17 de diciembre, de 11.00 a 13.00 horas y de 18.00 a 20.00 horas en Lobiano. Cada persona podrá presentar como máximo 2 centros. A cada participante se le entregará un número que deberá presentar al recoger el premio.

El precio de los materiales empleados en la elaboración de cada centro no excederá de 12 euros. El jurado puntuará la originalidad, laboriosidad y elaboración artística de los mismos.

Los trabajos presentados se expondrán a concurso el 18 de diciembre. A las 18.00 horas se procederá a la entrega de premios. Se descalificarán los centros que lleven acebo. Se expondrán los días 19, 20, 21 de diciembre, de 11.00 a 13.00 horas y de 18.00 a 20.00 horas.

Las personas participantes deberán dejar el centro a la organización hasta el final de la exposición y pueden donarse para su posterior venta en beneficio de la Aecc. La recaudación de la venta de los centros se dedicará a investigación. Este año la Junta Provincial de Bizkaia ha conseguido recaudar, con otras actividades de Ermua y la provincia, 276.000 euros.

Los proyectos de investigación en los que se actúa son varios. Se financian vacunaciones con 120.000 euros (metástasis concreta de cáncer colon) y el estudio del papel de mecanismos en tumores malignos (150.000 euros). Para 2014 se prevé la ampliación de una beca post doctoral también para investigar en la lucha contra la enfermedad.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaró	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	010
Pegora	010
Ermua	943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

Los juegos del hambre 20.00
Prisioneros 20.00
Alaba Zintzola (VOSE) 20.00

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

Un pez fuera del mar 17.00
Blue Jasmine 19.30
Pacto de silencio 22.00

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.
Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora,

15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.
Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.

Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.
Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.
Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARÓ

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARÓ-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Zulueta (San Agustín, 5).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarrondo (Zeharkale, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Zulueta (San Agustín, 5. Eibar).